

IX Jornadas de Endoscopia Digestiva, y IV Jornadas de Enfermería Endoscópica



Ponentes y alumnos en el acto de inauguración



De izq.a dcha.: Pascual Crespo, Eduardo Rodríguez, F. Gil Ortega, Carmen Prado

Foro de debate en tono a la Endoscopia Digestiva

Las Jornadas sirvieron para poner en común entre los profesionales médicos participantes los últimos avances en el ámbito de la endoscopia en nuestro país.

Colegio Oficial de Médicos de Ciudad Real

El Aula Magna de los Servicios Generales de la Universidad de Castilla-La Mancha, en el Campus de Ciudad Real, sirvió de sede para las IX Jornadas de Endoscopia Digestiva, y las IV Jornadas de Enfermería Endoscópica que tuvieron lugar los pasados 4 y 5 de julio.

El acto de inauguración contó con la presencia del alcalde de Ciudad Real, FRANCISCO GIL ORTEGA, el Dr. EDUARDO RODRÍGUEZ, de la Unidad de Endoscopia Digestiva del Hospital de Alarcos, JUAN MARÍA POU, presidente de la Asociación Española de Endoscopia Digestiva, el Dr. PASCUAL CRESPO CRESPO, presidente del Colegio de Médicos de Ciudad Real y M^ª DEL CARMEN PRADO, directora de la Escuela Universitaria de Enfermería.

Ambas jornadas fueron organizadas conjuntamente por la Unidad de Endoscopia Digestiva del Complejo Hospitalario de Ciudad Real y la Escuela Universitaria, y tenían dos fines primordiales: servir como foro de debate y puesta en común entre los profesionales médicos participantes, y contribuir a la formación especializada del colectivo enfermero en este área. En las Jornadas, en las que participaron

una treintena de expertos nacionales, se debatió la aplicación de nuevas técnicas en el diagnóstico y tratamiento de las enfermedades del aparato digestivo. Las distintas ponencias giraban en todo a los últimos avances en el ámbito de la endoscopia en nuestro país, orientados a tratamientos endoscópicos menos agresivos para el paciente, y más fiables en cuanto al diagnóstico precoz de estas patologías.

A debate

"La experiencia en la utilización de la cápsula endoscópica, el tratamiento de los pólipos del colon, la enfermedad del reflujo gastroesofágico y las principales complicaciones que afrontan las unidades de endoscopia digestiva", constituyeron, según el responsable del Servicio de Aparato Digestivo del Complejo Hospitalario de Ciudad Real, el Dr. EDUARDO RODRÍGUEZ, los aspectos más relevantes de discusión durante las jornadas.

La primera mesa redonda versó sobre una de las enfermedades asociadas al aparato digestivo que ha experimentado en los últimos años una mayor prevalencia entre la



Dr. Juan María Pou

población: los pólipos de colon.

Bajo el epígrafe "Puesta al día en aparato digestivo", un grupo de expertos actualizaron sus conocimientos sobre determinadas enfermedades asociadas, tales como hepatitis crónica vírica, el reflujo gastroesofágico y la patología funcional anorectal. Después realizaron una autocrítica mediante la exposición de las complicaciones más frecuentes surgidas en el campo de la endoscopia digestiva.

Las jornadas se cerraron con una sesión de videoteca, y una conferencia de clausura a cargo del Dr. JOSÉ RAMÓN ARMENGOL MIRÓ, jefe del Servicio de Endoscopia del Hospital Vall d'Hebrón de Barcelona. ▲

